El Mundo, 14 de Diciembre de 2000

MADRID

ROSA M. TRISTAN <u>La feria de los niños y jóvenes, que comienza el día 20 en Ifema, se dedica este año a los números y a la Historia</u>

MADRID.- Carlos V de España y I de Alemnia ha resucitado. Y con él toda la Corte del siglo XVI y el pueblo llano. El duque de Alba, Juan de Austria, Hernán Cortés, Solimán el Magnífico y el papa Clemento II le van a acompañar en su paseo diario por Juvenalia. Al menos, así lo creen los organizadores de esta gran fiesta del ocio, que durará 10 intensos días, del 20 al 30 de diciembre, en los recintos de Ifema.

El Emperador, junto con su hijo, Felipe II, cada jornada, a las 12.00 horas, saldrá en comitiva por una fantástica ciudad renacentista, en la que conviven judíos, moriscos y católicos, y en la que trabajan artesanos en los más variopintos oficios. Vidrieros, alfareros, guarnicioneros, panaderos y músicos. Boticarios, barberos, calígrafos y figones. Todos estarán en el pabellón II de Ifema para ofrecer sus productos y para enseñar sus ancestrales técnicas a los niños y jóvenes del siglo XX, y casi ya del XXI.

Así, como explicaba ayer la viceconsejera de la Consejería de Educación, Rosa Basante, habrá quien quiera hacerse un sombrero o una capa, quien prefiera moldear una vasija de barro y quien prefiera meter las manos en la masa y conocer de cerca las recetas de platos que cocinaban los tatarabuelos de sus tatarabuelos; como por ejemplo, el almodrote de berenjenas, la empanada de venado, la tortilla de turmas de la tierra o el civet de liebre.

Mercadillos de época

En los 30.000 metros cuadrados que ocupará Juvenalia este año habrá espacio también para mercadillos de especias de América y Asia, y una gran plaza mayor en la que se celebrarán espectáculos al más puro estilo renacentista, ya sean romances de ciego, música de zanfoñas -tocadas por ciegos-, romances orales, teatro de corrala o bufones de Corte.

En total, unas 500 personas, entre mendigos, soldados frailes y bachilleres, y entre azafatas y azafatos que ayudarán a entender esta historia viva, con capítulos tan renombrados como la batalla de Lepanto.

Pero Juvenalia 2000 no sólo mira hacia el pasado. Puesto que estamos en el Año Mundial de las Matemáticas, los números también van a tener su hueco en la feria.

Otros 1.000 metros cuadrados estarán dedicados a los juegos que han pensado un grupo de profesores, que pretenden que esta asignatura no sea una aburrida maría para ningún estudiante.

Juegos matemáticos

Y para ello, la Facultad de Matemáticas de la ciudad italiana de Milán ha realizado El juego de los espejos, un montaje interactivo sobre las diversas formas geométricas que adopta la naturaleza, que podrá verse como un gran caleidoscopio.

No menos atractivo resultará un taller dedicado a la técnica de la criptografía, la misma que sirvió a los espías alemanes, durante la Segunda Guerra Mundial, para comunicar los mensajes secretos sin que los aliados les descubrieran, y también el lenguaje que utilizó Julio César en la Guerra de las Galias.

No menos divertido resultará aprender matemáticas con pompas de jabón, o con peonzas,

como tampoco resultará aburrido meterse en los entresijos de los números utilizando los puzzles, la mesa de Tangram o la Torre de Hanoi.

Junto a estas actividades, organismos públicos y privados han preparado otras muchas atracciones. Por ejemplo, Nintendo ofrecerá a los seguidores de los Pokémon una nueva figura, la número 151.

Así, en sólo 10 días, los recintos feriales acogerán más de 8.000 actuaciones y actividades, a las que podrán acceder, gratuitamente, todos los visitantes, y en las que se han invertido 500 millones de pesetas.